
В управлении АО «Соли
камск бумпром» мы смогли 
встретиться с начальником ОСП 
«Кудымкар» Анатолием Никола
евичем Голуб ковым.

— Анатолий Николае
вич, как можно охарактеризо
вать состояние дел на сегод
няшний день в структурном 
подразделении?

— Управленческая структура 
ОСП «Кудымкар» налажена, штат 

водителей набран. В штате под
разделения сегодня 90 человек. 
В структурном подразделении на 
сегодняшний день 30 лесо возов, 
2 фискара, 2 легковых автомобиля. 

У ОСП есть потребность в ма
стерах смены на плотбищах. Так
же есть 3–4 вакансии водителей, 
но с учётом планов увеличения 
в этом году технического парка 
до 40 лесовозов будут и новые ва
кансии. Нам необходимы водители 
на вывоз леса категории «СЕ».

— Где сейчас занят транс
порт ОСП «Кудымкар»?

— Весь наш транспорт на
ходится сегодня на плотбищах. 
Люди работают вахтовым ме
тодом. На Полоусном посто
янно находится мой замести
тель Владимир Николаевич 
Степанов. 

Расстояние перевозки с де
лянок на плотбища от 30–40 
до 70 километров. Мы воз
им шести метровый сортимент 

к сплотке. Более 50 % вывезен
ной на плотбища древесины — 
доля ОСП «Кудымкар».

— Анатолий Николаевич, а 
что в это время происходит на 
базе подразделения?

— Полным ходом идёт стро
ительство административно
бытового и производственного 
корпусов. В производственном 
корпусе планируется оборудо
вать ремонтную зону со смотро
выми ямами и автомойку. Пред
усмотрено автономное отопление 
корпусов — газовая котельная. 
Существующая котельная будет 
реконструирована с учётом по
требностей. Средства освоены 
более чем на 50 %. Полностью 
готов каркас здания, начата об
лицовка сэндвичпанелями. Под
рядная организация — фирма 
«Альянс» — достаточно быстро 
работает.  Думаю, что к сентябрю 
этого года здания будут готовы. 
Выполнение земляных работ 
для оборудования смотровых 
ям, прокладка коммуникаций, 
асфальтирование подъездных 
путей и благо устройство терри
тории возможны только в тёплое 
время года.

Ход работ практически каж
дую неделю контролирует инже
нер ОТПСиР АО «Соликамск
бумпром» Николай Семёнович 
Бухаринов.

РАБОТА И ЖИЗНЬ 
НАЛАЖЕНЫ

 Слово специалисту
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«БУМЕРАНГ», НА СТАРТ!

Первое в этом году мероприятие, собравшее молодёжные 
организации города, открыло новую рейтинговую программу 
«Время первых». Бумажники уже набрали первые баллы.

С ВОПРОСАМИ — К ЭКСПЕРТАМ

О службе социальных участковых,  
о социальных выплатах и компенсациях ветеранам 
на собрании рассказали специалисты.

ЛЕТ

газете

КОНКУРС ОТКРЫВАЕТ ВОЗМОЖНОСТИ

Поучаствовать в конкурсе 
сможет каждый желающий в 
возрасте до 35 лет при наличии 
высшего образования.   

Основная цель проекта — 
создать условий для выявле
ния, развития и поддержки 
молодых перспективных спе
циалистов различных отрас

лей, обладающих высокими 
профессиональными и лич
ностными качествами, в со
ответствии с потребностями 
Пермского края. 

Ранее губернатор Пермско
го края Максим Решетников 
заявлял, что в регионе соз
даются все необходимые 

усло вия, чтобы талантливая 
молодёжь свои знания и уме
ния применяла не в соседних 
регионах и дальних странах, 
а в Прикамье.   

По словам руководителя 
проекта, победителя всерос
сийского конкурса «Лидеры 
России» Анны Козицыной, 
этот конкурс возможность по
лучить работу в органах влас
ти: «Это дверь, чтобы попасть 
в кадровый резерв Пермского 

края, дающего преимущество 
замещения вакантных должно
стей в органах государственной 
власти, в исполнительные ор
ганы, органы местного самоу
правления и подведомственные 
государственные учреждения. 
Это отличная возможность для 
саморазвития, для получения 
новых компетенций».

По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru

 Полезная информация

В этом году в Пермском крае вновь пройдёт кадровый 
конкурс «Молодёжный резерв Прикамья». Заявки начнут 
принимать уже весной. 

Продолжение на стр. 2

Меньше года назад 
создано в Кудымкаре 
новое обособленное 
структурное 
подразделение 
«Соликамскбумпром». 
Но уже подрастают 
здания корпусов базы 
ОСП «Кудымкар», а 
водители обжили 
уютный вахтовый 
посёлок, откуда 
отправляются в рейсы 
и куда возвращаются. 
Сегодня они перевозят 
к сплотке лес.

 Новости края

Выше средне-
российского 

По итогам января 2019 года 
индекс промышленного производ
ства Пермского края по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года вырос на 3,2 %. Для сравнения, 
среднероссийский показатель сос
тавил 1,1 %. Таким образом, индекс 
промпроизводства Прикамья выше 
среднероссийского почти в 3 раза.

По информации Пермьстата, 
в январе 2019 года по промышлен
ным видам экономической деятель
ности отгружено продукции соб
ственного производства, выполнено 
работ и услуг собственными силами 
на 132,8 миллиарда рублей.

Как отмечают специалисты 
Министерства промышленности, 
предпринимательства и торговли 
Пермского края, промышленное 
производство в регионе стабильно 
растёт: «Постепенный рост про
мышленного производства спо
собствует укреплению экономики 
региона в целом». 

Относительно января 2018 
года добыча полезных ископаемых 
выросла на 2%, обрабатывающие 
производства нарастили 5,8 %.

Строительство 
новой школы 
в Красновишерске

14 февраля 2019 года в Крас
новишерске состоялось совеща
ние по вопросу строительства но
вой школы. В совещании приняли 
участие депутат Законодатель
ного собрания Пермского края 
В.И. Баранов, глава администра
ции Красновишерского муници
пального района Е.В. Вереща
гин, представители управления 
капитального строительства рай
она, а также руководители стро
ительной подрядной организации 
ООО «СКПрикамье».

Строительство новой школы 
в Красновишерске — знаковое 
событие. Школа будет соответ
ствовать современным требова
ниям образования, и уже в 2019
2020 учебном году откроет свои 
двери для 675 учеников.

На сегодняшний день активно 
ведётся чистовая отделка и мон
таж внутренних инженерных се
тей здания. 

В.И. Баранов и В.Е. Вереща
гин осмотрели учебные классы и 
спортивные залы, технические по
мещения, лестничные марши, эва
куационные выходы, условия для 
передвижения детей с ограничен
ными возможностями здоровья и 
прилегающую территорию. Виктор 
Иванович Баранов после осмотра 
объекта дал свою оценку:

— Школа большая и свет
лая. В ней предусмотрены боль
шой актовый зал, библиотека, 
помещения основного и дополни
тельного образования, отдельный 
пищеблок, тренажёрный и два от
личных спортивных зала. Я очень 
надеюсь, что дети, педагоги и роди
тели по достоинству оценят новые 
возможности, которые открывает 
перед ними новая школа.

Были обнаружены и недо
статки, которые были озвучены 
участниками совещания и зафикси
рованы подрядчиком, с целью опе
ративного устранения недостатков.

По материалам сайта  
http://permkrai.ru

Начальник ОСП «Кудымкар» А.Н. Голубков
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да 9-классникам — 

зачёт!
В основной срок проведения 

итогового собеседования по 
русскому языку участие в нём 
приняли 1 116 девятикласс
ников, 20 человек не явились 
по уважительным причинам. 
99,6 % участников итогового 
собеседования, которое про
шло для учащихся девятых 
классов школ Соликамского го
родского округа, успешно спра
вились с заданиями и получили 
«зачёт».  

Итоговое собеседование с 
текущего 20182019 учебного 
года введено для выпускников 
9х классов как обязательное, 
успешное прохождение собе
седования является для них 
условием допуска к государ
ственной итоговой аттестации. 
Оно оценивается по системе 
«зачёт»«незачёт». Со своими 
индивидуальными результата
ми участники познакомились 
в школах 25 февраля. 

На итоговом собеседовании 
участникам было предложено 
выполнить четыре задания: чте
ние текста вслух, его пересказ 
с привлечением дополнительной 
информации, монологическое 
высказывание по одной из выб
ранных тем и диалог с экзамена
торомсобеседником. Несмотря 
на то, что в таком формате и мас
штабе данная процедура была 
проведена впервые, никаких 
сбоев не произошло.

Для выпускников, получив
ших «незачёт», а также не явив
шихся на собеседование по ува
жительной причине, итоговое 
собеседование пройдёт в допол
нительные дни — 13 марта и 
6 мая.

Гуляй, 
Масленица!

С 1 по 10 марта в Соликам
ском городском округе пройдёт 
более 20 праздничных меро
приятий, посвящённых Мас
ленице. В них примут участие 
воспитанники детских садов, 
школьники, пенсионеры, се
мьи. Все жители и гости города 
и сельских территорий найдут 
для себя чтото интересное. 

С 4 по 7 марта Центр туриз
ма «Соликамский горизонт» 
приглашает организованные 
группы отпраздновать маслени
цу. Запись по телефону 24246.

С 4 по 10 марта в Музее исто
рии соли приглашает на позна
вательноразвлекательную про
грамму «Веселеная масленица на 
Сользаводе». Предварительные 
заявки от групп от 10 человек при
нимаются по телефону 34397.

Народные гуляния пройдут 
в сельских поселениях. 6 мар
та — в Половодово, 10 мар
та — в Тохтуево, Вильве, Крас
ном Береге, Басиме, Родниках. 

8 марта в Ботаническом 
саду им. Г.А. Демидова с 12.00 
до 14.00 пройдут масленичные 
гуляния и в рамках них Фести
валь скандинавской ходьбы.

Главный праздник состо
ится на Воскресенской площа
ди Соли камска. Он начнётся 
в 12.00 ч. 

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

РАБОТА И ЖИЗНЬ 
НАЛАЖЕНЫ
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

— Анатолий Николаевич, 
как обстоят дела с вывозкой 
леса? План выполняется? Как 
зарплаты?

— План по объёмам вывозки 
нам пока выполнить не удаётся. 
Есть проблемы с подъездными 
путями. Но опытные водители 
перевозят большие объёмы. У нас 
работают водителиветераны 
Александр Васильевич Смирнов 

и Иван Александрович Четин, 
которые так организовали рейсы, 
что практически не бывают на 
базе. Машина всегда на линии.

Заработная плата зависит 
именно от объёмов перевозки 
древесины. Средняя зарпла
та 6070 тысяч рублей. Но вот 
Сергей Борисович Сторожев 
заработал в декабре прошлого 
года 90 тысяч, а в январе это

го года — больше 100 тысяч 
рублей.

В феврале на машину при
ходилось по плану 1 400–
1 500 кубо метров леса. Несколь
ко экипажей выполнило план.

— Что мотивирует водите
лей к выполнению плана?

— Все водители видят дан
ные по выработке экипажей, 

работающих в Полоусном под
разделений, на информационной 
доске. Каждый день дежурные 
сменные мастера, механики от
мечают кубатуру древесины, 
перевезённую машиной. 

— Анатолий Николаевич, 
в каких условиях живут и рабо
тают люди?

— Наши водители живут 
в общежитиях в Полоусном. 
На плотбище построено и обо
рудовано 5 общежитий, в каж
дом из которых по 19 двухмест
ных комнат, кухня, отопление. 
В вахтовом посёлке есть столо
вая и баня. Для жизни и работы 
созданы хорошие условия.

Почти все с нетерпением 
ждут весну. Но работникам ОСП 
«Кудым кар» календарь напоми
нает, что надо поднажать с вы
возкой на плотбища. Ведь как 
только придёт большая вода, 
должны быть наготове плоты. АО 
«Соли камскбумпром» планиру
ет в этом году увеличить объём 
полученной сплавом древесины. 

Елена Налётова

 Доска почёта

И ПО ПЛЕЧУ, И ПО ДУШЕ!

Работал на разных участках, 
с разными людьми. Не стеснялся 
спрашивать, узнавать больше, 
учиться…

А первое знакомство с лесо
сырьевым производством сос
тоялось в далёком 1992 году. 
Те несколько месяцев, что па
рень проработал перед армией 
штабелёвщиком, сейчас вспо
минаются с улыбкой. 

— После службы вновь при
шёл на ЛСП, в древесноподго
товительный цех, — вспоминает 
Евгений Васильевич. — Рабо
тал сначала окорщиком, потом 
оператором агрегатных линий. 
Изучил весь ДПЦ и перешёл на 
биржу. Да, работа штабелёвщика 
физически тяжёлая, но она мне и 
по плечу, и по душе! Настоя щее 
мужское дело!

На лесной бирже Евгений 
Васильевич также освоил все 
участки: подачу древесины в 
производство мостовыми крана
ми, подачу древесины со штабе
ля и на штабель кабелькраном 
(в зависимости от сезона), об
работку железнодорожных ва
гонов, раскряжёвку хлыстовой 
древесины. 

— Но больше всего я лю
блю работать в гавани, — го
ворит Евгений Черноусов. — 
В навигацию всегда встречаю 
плоты. Принимающих их шта
белёвщиков у нас называют 
«хватчиками». Наверное, по
тому, что самое главное — бы
стренько схватить, привязать 
плот к плитке. Тогда уж он нику
да не денется, не уплывёт. Быва
ет, что плоты поступают ночью. 
В период с двух часов ночи и до 
четырёх утра работать особенно 
сложно — темно.

Когда горячая пора приёмки 
остаётся позади, Евгений Ва
сильевич возвращается на свой 
участок по переработке длинно

мерной древесины. Признаётся, 
что особенно хорошо там летом. 
Свежий воздух, солнечные бли
ки на гладком зеркале гавани, 
пахнет хвоей и древесиной! Од
нако и морозной уральской зи
мой опытного штабелёвщика 
не напугать.

— Хорошо, когда на улице 
минус тридцать градусов, — 
удивляет меня Евгений Васи
льевич. — Не вспотеешь, а за
мёрзнуть работа не даст!

Сейчас у Евгения Черноусо
ва другие заботы — по необхо
димости вновь временно переве
ли в ДПЦ. 

— Мы обслуживаем дезин
теграторы и сортировки второй 

рубительной машины, — гово
рит окорщик Дмитрий Юрьевич 
Гагарин. — Евгений Василье
вич — отличный напарник! И ра
боту хорошо знает, всегда подска
жет, как лучше, и ответственный, 
и весёлый. Мы знакомы больше 
пяти лет, я в нём уверен!

— Евгений Черноусов мно
гое знает и умеет, — подтверж
дает мастер Надежда Борисовна 
Казакова. — Со всеми постав
ленными задачи справляется на 
сто процентов. Мне очень нра
вится его коммуникабельность: 
если есть вопросы, он обяза
тельно задаст их до того, как 
приступить к работе. Поэтому 
всё всегда делает чётко и в срок. 
Он давно нашёл со всеми общий 
язык. Пользуется уважением, 
потому что умеет объяснить 
свою точку зрения, умеет найти 
компромисс. Если что не так — 
молчать не станет, постарается 
прояснить ситуацию. С Евгением 
Васильевичем легко работать.

На работе штабелёвщик 
Черноусов всегда готов под
ставить плечо и протянуть руку 
помощи. Дома он — опора для 
любимой супруги. Когда шесть 
лет назад родился долгождан
ный сын (для настоящего муж
чины это важно!), Евгений Ва
сильевич активно помогал жене, 
и даже отказался на время от 
главного хобби — рыбалки. Но 
только для того, чтобы разде
лить с сыном все радости удач
ного улова, когда тот подрастёт.

Елена Клочихина

Штабелёвщика древесины 
Евгения Васильевича 
Черноусова на ЛСП знают, 
наверное, все. Проработав 
здесь много лет, он освоил 
основные специальности 
этого структурного 
подразделения.

Монтаж каркаса будущих корпусов ОСП «Кудымкар».
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21 февраля в кинотеатре «Русь» состоялась 
презентация программы для молодёжных объединений 
«Время первых» и первое мероприятие этого года 
«Кинобатл».

В минувшие выходные в здании тира стадиона 
«Бумажник» прошли командные состязания по стрельбе, 
посвящённые по традиции Дню защитника Отечества.

Уже два года команда «Бу
меранг» АО «Соликамскбум
пром» активно участвует и 
побеждает в рейтинговых про
граммах, проводимых отде
лом по молодёжной политике 
управления культуры города 
Соликамска. В этом году «бу
меранговцы», как и представи
тели других объединений горо
да, вновь вышли «на старт». 

На открытии новой про
граммы «Время первых» 
работающую и учащуюся 
молодёжь города приветство
вала Анастасия Викторовна 
Чащихина, замес титель на
чальника управления культу
ры по молодёжной политике. 
Она представила основные 
положения програм мы и клю
чевые мероприятия этого года. 
Молодёжным объединениям 
предстоит не только участво
вать в городских конкурсах, но 
и реализовывать собственные 
проекты. В конце года выявит
ся победитель — команда, на
бравшая наибольшее количе
ство баллов и занявшая первое 
место в рейтинге.

Мероприятием, за кото
рое уже можно было получить 
первые баллы, стал «Кино

батл». Нетрудно догадаться, 
что участники игры проверяли 
свои знания в кинематографе. 
7 туров, 11 команд и десятки 
русских и зарубежных филь
мов. Их названия необходимо 
было угадать по кадру, саунд
треку, цитате, видеофрагменту 
и актёрскому составу. В одном 
из раундов игрокам следовало 
узнать отечественных и ино
странных актёров по детским 
фотографиям (ни за что не уга
даете, как выглядел Владимир 
Высоцкий в детстве!).

Самым трудным этапом 
«Кинобатла» показался тур 
«Саунд треки». Ведь задание 
было усложнено тем, что ме
лодии проигрывали наоборот, 
и даже известные композиции 
казались странными и непонят
ными. Несмот ря на непрос тую 
задачу, «Бумеранг» успешно 
отгадывал фильмы и двигался 
вперёд.

В итоге команда молодёж
ного объединения «Бумеранг» 
заняла II место. И это только 
начало. Впереди ещё много ин
тересных и значимых событий. 
«Бумеранг», на старт!

Дарья Волкова

В соревнованиях на самого 
меткого стрелка приняли уча
стие 86 бумажников. Встре
чи прошли в соответствии с 
правилами соревнования по 
стрельбе. Победители и при
зеры определялись по наи
большей сумме набранных 
очков. 

Самым активным в сорев
нованиях по стрельбе стал цех 
общественного питания: три 
команды вышли на старт. По 
две команды было у бумаж
ного производства № 2, паро
силового хозяйства, отдела 
лабораторного и технического 
контроля (ОЛТК). Замеча
тельно, что в 2019 году впервые 
в соревнованиях по стрель
бе приняли участие коман
ды бумажного производства 
№ 3, участка по производству 

щелоков, лесосырьевого про
изводства, автотранспортного 
цеха и цеха водоснабжения. 

Победители определялись 
в группах и были награжде
ны дипломами и денежными 
призами.

Победители и призеры 
среди команд I и II группы 

1 место — автотранспорт
ный цех;

2 место — цех КИП и А;
3 место — отдел информа

ционных технологий.
Победители и призеры 

среди команд III группы 
1 место — ОЛТК, команда 

№1;
2 место – ОЛТК, команда 

№2
3 место – детский сад №22 

Светлана Кораблёва

«БУМЕРАНГ», НА СТАРТ!

КТО САМЫЙ МЕТКИЙ?

 Люди производства

 Сотрудничество

СУПЕРСКИЕ ТЕХНОЛОГИИ

ШКОЛЬНИКАМ —  
И ШАХ, И МАТ!

Признанные профессионалы 
в своём деле во главе с началь
ником цеха Юлией Павловной 
Митраковой ездили на этой не
деле в командировку в Полоус
ное. Юлия Павловна рассказала 
газете о поездке:

— Мы с заведующей сто
ловой № 6 Светланой Бори
совной Поповцевой, техноло
гом цеха Лилией Васильевной 
Черноусовой ездили помочь орга
низовать работу столовой в вах
товом посёлке Полоусное. Выеха
ли мы 24 февраля, в понедельник 
в 6 утра приступили к работе, 
во вторник вечером вернулись 
домой. 

В столовой обычно питается 
около 150 человек в день. Сто
ловая оснащена новым оборудо
ванием. Есть новые плиты, мя
сорубки, мармиты, разделочные 
столы, холодильники. Постоянно 
подвозятся свежие продукты.

Светлана Борисовна и Ли
лия Васильевна познакомили 
сотрудников столовой посёлка 
с приготовлением блюд из ас
сортимента наших столовых. 
Примечательно, что водители 
АЛЦ сразу узнали: «О! Наши, из 
Соликамска!».

Встретили и приняли нас 
хорошо. Мы себя чувствовали 
как дома. Спасибо мастеру АЛЦ 
Александру Николаевичу Ухову, 
который помогал нам. 

Вместе с работниками сто
ловой Полоусного мы приго
товили разнообразное меню. 
Светлана Борисовна и Лилия 
Васильевна показали всё, что 
умеют, выложились на 100 %. 
И хотя мы приехали после 
праздника, девочки постара
лись, приготовили угощение, 
которое особенно порадовало 
мужчин — пирожки.

— Юлия Павловна, работ
ники столовой продемонстри
ровали владение технологиями 
и на выставке продаже к 23 фев
раля. Отзывами довольны?

— Идея выставкипродажи 
появилась у нас в конце января. 
Вспомнили, как популярны всег

да были такие мероприятия у на
ших бумажников. И к 23 февраля 
мы приготовили праздничные 
блюда. Сразу разлетелись печё
ночные торты, картофельные ру
леты, заливное. И любовались, и 
с удовольствием раскупали кон
дитерские изделия.

Почти сразу мы стали полу
чать в свой адрес слова благо
дарности. Восхищение вызвал 
торт в виде пивной кружки. По
нравились вкус и то, как забав
но он выглядел.

Мы планируем следующую 
выставкупродажу организо
вать к Международному жен
скому дню 7 марта в столовой 
«Бумажник». Приглашаем всех!

Мы приготовим то, что все
ми давно любимо, новый ас
сортимент. Идеи обновления 
ассортимен та воплощает в 
жизнь наш технолог Лилия Ва
сильевна. Уже пользуется спро
сом новый торт «Медовик шоко
ладный». Скоро мы предложим 
ещё один вариант медового тор
та, с другой начинкой.

Нашу продукцию можно 
сегодня купить в кулинарии, 
в наших фирменных магази
нах, можно заказать к особо
му случаю. Нам есть, чем вас 
порадовать!

Елена Налётова

— Организатором турнира 
выступил шахматный клуб, ко
торый действует на базе нашего 
музея, — рассказала заведую
щий Музеем истории Найле Сер
веровна Музафарова. — Шах
матный кружок есть также в 
школе №15. Поэтому мы решили 
провести командное первенство. 

Перед началом турнира соб
равшимся была презентована 
фотолетопись истории шахмат
ного движения на предприятии 
и в городе «Все мы — одна 

семья». Затем главный судья 
соревнований ветеран Фёдор 
Федосеевич Широков расска
зал о правилах.

В нелёгкой битве победу одер
жала команда ветеранов. Однако 
и после объявления результатов 
шахматисты не спешили рас
ходиться. Снова и снова играли, 

объявляли «Шах!» и «Мат!», но 
уже не в рамках соревнований, 
а просто для собственного удо
вольствия. Юные спортсмены 
заинтересовались работой шах
матного клуба ветеранов и обе
щали прийти и поиграть ещё.

Елена Клочихина

Отличное владение 
технологией высоко 
ценится не только 
в производстве бумаги, 
металла, оборудования 
и тому подобного. 
Ценителями технологий, 
а вернее, продуктов, 
полученных в цехе 
общественного питания 
с их помощью, являемся 
все мы. 

В Музее истории 
АО «Соликамскбумпром» 
26 марта состоялся 
очень интересный 
матч — матч поколений. 
За шахматными досками 
сошлись в схватке умов 
школьники и ветераны.

В столовой Полоусного С.Б. Поповцева и Л.В. Черноусова

Начальник цеха общественного 
питания Ю.П. Митракова

Мальчишеская настойчивость против опыта ветеранов



И ВНОВЬ О КАПРЕМОНТЕ
С 1 января 2019 года начал 

свою деятельность Центр соци
альных выплат и компенсаций 
Пермского края. Из названия 
организации понятно, что в ве
дении Центра — вопросы, свя
занные с предоставлением раз
личных субсидий и компенсаций. 
Подробно Наталья Юрьевна 
Степанова рассказала о ком
пенсациях расходов на уплату 
взносов за капитальный ремонт 
общего имущества в многоквар
тирном доме:

— Данная компенсация 
предусмотрена для одиноко про
живающих неработающих соб
ственников жилых помещений, 
достигших возраста 70 лет, а 
также проживающих в составе 
семьи, состоящей только из со
вместно проживающих нерабо
тающих граждан пенсионного 
возраста и (или) неработающих 
инвалидов I–II групп, собствен
ников жилых помещений, достиг
ших 70 лет. Размер компенсации 
составляет 50 процентов. Для 
одиноко проживающих нерабо
тающих собственников жилых 
помещений, достигших возраста 
80 лет, а также проживающих в 
составе семьи, состоящей только 
из совместно проживающих нера
ботающих граждан пенсионного 
возраста и (или) неработающих 
инвалидов I–II групп, собствен
ников жилых помещений, достиг
ших 80 лет, размер компенсации 
составит 100 процентов. 

Особое внимание Наталья 
Степанова обратила на расчёт 
размера компенсации: учитыва
ется социальная норма площади 
жилого помещения. Так, одино
ко проживающим гражданам 
старше 80 лет компенсируются 
взносы не более чем за 33 кв.м. 
(в сумме это составит не более 
297 руб.); для семьи, состоящей 
из двух человек — не более чем за 
21 кв.м. на каждого собственника 
(размер компенсации не превы
сит 189 руб.), для семьи, состоя
щей из трёх и более человек — не 
более чем за 18 кв.м. на каждого 
собственника (размер компенса
ции не превысит 162 руб.). Для 
граждан старше 70 лет размер 
компенсации соста вит половину 
от вышеуказанных сумм.

По желанию собственника 
компенсация предоставляется 
в денежном выражении либо 
собственнику жилого помеще
ния, либо путём перечисления 
денежных средств в Фонд капи
тального ремонта. 

АДРЕСНАЯ ПОМОЩЬ
О созданной в начале 2019 

года в Соликамском городском 
округе службе социальных 
участковых рассказала Татьяна 
Васильевна Мамонова:

— Есть участковый поли
цейский, участковый врач, а те
перь ещё и социальный участ
ковый. Служба занимается 
социальным сопровождением 
граждан, оказавшихся в труд
ной жизненной ситуации — это 
может быть болезнь, инвалид
ность, конфликты в семье, без
работица, отсутствие средств 
к существованию, преклонный 
возраст, сиротство. То есть 
всех тех ситуаций, с которыми 
человек не может справиться 
самостоятельно. В этом случае 
можно обратиться за помощью 
к социальному участковому. 
Весь Соликамский городской 
округ разделён на девять участ
ков (население каждого со
ставляет 10–13 тысяч человек). 
За каждой такой территорией 
закреплён свой участковый. 

После обращения в служ
бу социальных участковых 
будет проведена комплексная 
оценка жизненной ситуации и 
состав лен план выхода из неё. 

В случае необходимости соци
альный участковый обеспечит 
взаимодействие с другими ве
домствами и организациями, 
проследит, чтобы все меры под
держки были обеспечены в пол
ном объёме.

Если к вам с визитом при
шёл социальный участковый 
(а такое тоже возможно), он 
обязательно предъявит бейдж 
с фотографией, ФИО, под
писью руководителя и печа
тью организации. Опасайтесь 
мошенников! 

— С нашими ветеранами, 
проживающими в северной час
ти города, в основном, рабо
тают три социальных участко
вых, — отметила председатель 
Совета ветеранов АО «Соли
камскбумпром» Надежда Алек
сандровна Шилкова. — Это 
Римма Васильевна Ворон
чихина, Наталья Юрьевна 
Гетманова и Татьяна Николаев
на Шалахина. К ним наши вете
раны могут обратиться в случае 
необходимости. Свежий при
мер: пенсионер сломал шейку 
бедра и попросил социального 
участкового помочь встать на 
учёт в совет ветеранов. Работа
ет и обратная связь: вы можете 
обратиться в совет ветеранов, 
и мы свяжемся со службой со
циальных участковых. 

После докладов специалис
тов ветераны имели возмож
ность задать интересующие их 
вопросы. Но поскольку все они 
носили частный характер, отве
ты будут даны в индивидуаль
ном порядке. 

В завершении все собравши
еся смогли насладиться концер
том хора ветеранов АО «Соли
камскбумпром» «Лейся, песня!».

Ксения Дмитриева
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 Совет ветеранов

С ВОПРОСАМИ – 
К ЭКСПЕРТАМ
На собрание Совета ветеранов, состоявшееся 26 февраля 
в ДК «Бумажник», были приглашены Наталья Юрьевна Степанова, 
специалист-эксперт ГКУ «Центр социальных выплат и компенсаций 
Пермского края», и Татьяна Васильевна Мамонова, начальник  
ГБУ «Центр социальной защиты населения по городу Соликамску 
и Соликамскому и Красновишерскому муниципальным районам».

КОНТАКТЫ

 ГКУ «Центр социальных 
выплат и компенсаций 
Пермского края»:  
тел. 4-30-19;

 КБУ «Центр социальной 
защиты населения по городу 
Соликамску и Соликамскому 
и Красновишерскому 
муниципальным районам» 
(ул. Лесная, д. 38а, каб. 211): 
тел. 4-33-54

ПРИГЛАШАЕМ

Уважаемые ветераны 
и работники  
АО «Соликамскбумпром»!

5 марта в 14.00 в ДК «Бумажник» 
состоится встреча «ПОГОВОРИМ 
О ПРАВОСЛАВИИ» с настоятелем 
Храма Рождества Пресвятой 
Богородицы протоиереем  
отцом Андреем Бушковым.

 Мир увлечений

В Музее истории АО «Соликамскбумпром» проходят 
занятия очень интересной школы. «Ученики» 
внимательно слушают, записывают, а вот контрольные 
работы будут выполнять на собственных огородах 
и дачах. Если к концу сезона урожай порадует, значит, 
и экзамен сдан на отлично!

Что же это за школа? 
«Школа огородника»!

— Музей всегда ассоци
ируется с экскурсиями и вы
ставками, — рассказывает 
заведующий Музеем истории 
АО «Соликамскбумпром» 
Найле Серверовна Музафаро
ва. — Но мы стараемся объ
единять людей, в том числе и по 
интересам. У нас уже действует 
шахматный клуб, кружок вяза
ния. В преддверии дачного се
зона мы решили организовать 
ещё и «Школу огородника». 
Изначально предполагалось, 
что будет одна лекция. Однако 
тем оказалось так много, что 
«расписание уроков» состав
лено вплоть до конца марта. 

В роли учителя, готового не 
только поделиться своими зна
ниями, но и ответить даже на 
самые сложные вопросы, вы
ступил агроном Алексей Нико
лаевич Берендеев. На первых 
занятиях он рассказывал о том, 
как подготовить землю, семена 
к посадке. 

— Правду говорят, что век 
живи — век учись, — с улыб
кой говорит ветеран Ирина 
Константиновна Бессонова. — 
Сад держим много лет, подруга 
моя говорит, что я и так уже 
всё знаю. Но нет! Сколько ин

тересного услышала на уроках 
«Школы огородника»! Препо
даватель сам подбирает темы, 
но перед тем, как идти на пер
вое занятие, все «ученики» 
подготовили вопросы. Многое 
спрашиваем по ходу лекции. 
Нам очень нравится!

Ветеран АО «Соликамск
бумпром» Нина Григорьевна 
Новикова показывает тетрадь, 
исписанную аккуратным 
почерком:

— Видите, веду записи. 
Некоторыми из них предстоит 
воспользоваться в июле, в ав
густе. Зато точно ничего не за
будешь! Меня интересует всё, 
но особенно я люблю цветы. 
На моём дачном участке их мно
го. Больше всего по душе гор
тензии. Пока нам рассказывают 
про рассаду овощей, но, думаю, 
до цветов очередь тоже дойдёт. 
Ценно, что есть такие уроки!

Занятия в «Школе ого
родника» носят пока теоре
тический характер. Но судя 
по настро ению ветеранов, они 
ждут не дождутся, когда можно 
будет отправиться на любимые 
шесть соток, открыть конспект 
и с радостью применить полу
ченные знания на практике!

Елена Клочихина

НА ОГОРОД 
С КОНСПЕКТАМИ!

Занятия в «Школе огородника» ведёт агроном  
Алексей Николаевич Берендеев


